

# Révolution française et luttes de classes



En 1789 la monarchie absolue et les structures économiques et sociales d'Ancien Régime sont en crise. Les classes populaires sont durement frappées par la hausse des prix, le chômage et le manque de terres : les conflits sociaux s'amplifient. L'Etat traverse une grave crise financière et la bourgeoisie montante espère des réformes : égalité des droits, libertés politiques et libéralisation de l'économie. Les Etats généraux sont convoqués le 5 mai 1789 afin de régler le problème financier. Or, les événements qui en découlent permettent à la bourgeoisie d'accéder au pouvoir, alors que les revendications des classes populaires pour de meilleures conditions de vie mène à une radicalisation du processus révolutionnaire.

Dans un contexte de guerre, à partir de 1792, de crise économique, les travailleurs exercent des actions directes contre les accapareurs, les spéculateurs, les contre-révolutionnaires... et réclament la Terreur. Mais institutionnalisée par le Gouvernement révolutionnaire, celui-ci va retourner cette dernière contre le mouvement populaire. Cette présentation entend montrer comment les travailleurs ont mené des luttes autonomes pour un monde meilleur, dépassant ainsi le contenu bourgeois de la Révolution et forgeant des expériences pour les combats à venir.

le Quintidi 5 Floréal à 15 h  
(samedi 25 avril)



## Débat avec Sandra

autour de la brochure « *Révolution bourgeoise et luttes de classes en France, 1789-1799* »

à la librairie libertaire **La Gryffe**  
5 rue Sébastien Gryphe, 69007 Lyon. Métro Saxe-Gambetta  
tel/fax : 04 78 61 02 25 - [www.lagryffe.net](http://www.lagryffe.net)  
Ouverture du lundi au samedi de 14 h à 19 h

